
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ

ГАЗЕТА
№ 209 (10623) Четверг, 31 октября 1991 года

Газета аадветса о февраля 1944 гада. Цаша 5 кои.

Учредитель — Сланцевский городской

Совет народных депутатов

В день свадьбы —

к памятнику Ленину
Еще совсем недавно это

было обычным явлением.

Ни одна молодая супруже-
ская пара не обходилась
без того, чтобы в самый
свой счастливый день — день
свадьбы не сфотографиро-
ваться у памятника Ленину,
установленного возле ДК
СПЗ «Сланцы», и не возло-
жить у его подножия цве-
ты. Красивое и трогательное
было это зрелище. Оно со-
бирало немало любопытных
людей, главным образом,
жителей близрасположеи-
ных домов, которые ради

этого готовы были простить

Гибкая
система

повышения

зарплаты
Система заработной пла-

ты, которую использует кол-

лектив Сланцевсцого це-

ментного завода, позволила

на основе прибыльной рабо.
ты в предыдущий период по-

высить до конца года тариф-
ные ставки на 50 процентов.

Так, например, в последние

три месяца года машинист

VI разряда карьера за вось.

мичасовой рабочий день бу-
дет получать 39 рублей 04
копенки, а ремонтный пер-

сонал V разряда но ремонту

оборудования за работу в

течение 8,2 часа — 35 руб-
лей 10 копеек. При успеш-

ной работе возможны и пре-

мии. К сожалению, повы

шенные тарифы будут дей-
ствовать до конца года, если

не будет получена прибыль
по итогам работы в четвер-

том квартале.

молодоженам даже непомер-

ный рев сирен их свадебных
кортежей.

Казалось, что и эта доб-
рая примета того доброго
времени вот.вот канет в Ле-
ту. Ап, нет! В минувшую

стбботу возле памятника

Ленину вновь было шумно.

Несколько пар рискнули все

же совершить то, что теперь

кажется непопулярным, —

отдать дань великому вож-

дю, который хотел построить
совсем не то общество, к ко-

торому нас привели.

А. ГИНДОВА.

Состоится
собрание

В пятницу, 1 ноября, в 17
часов в помещении ГК
КПСС по улице Кирова, дом
23 состоится общее собрание
движения «Коммунисты за

права человека». Предпола-

гается рассмотреть вопросы

о подготовке к празднова-

нию 7 ноября, .о членских

взносах и информацию о

совещании представителей

районных и городских орга-

низаций партии и движения,

которое состоялось в Санкт-

Петербурге.

ф ь
«Радио Швеции»: «Совет,

пик премьер-министра Шве.
нйи , рассматривая ценз

оседлости, вводимый в Лат.
вии и Эстонии при получе-
нии гражданства этих стран,
сказал, что если это оконча-
тельное решение, то это
очень и очень большая беда,
и если обязательное знание
языка — окончательное ре-
шение, то это крайне не-
приятно».

Радио «Свобода»: «Про-
голосовав за закрытие Чер-
нобыльской АЭС, парламент
Украины обратился к ООН
с просьбой об оказании по.
мощи в консервации станции
и компенсации потерь от

ЭФИРЕ
сокращения производства

электроэнергии » .

Радио «Би-Би.Си»: «Воз-
вращение Горбачева в меж-

дународную политику омра.

чается внутрисоюзными про.

блемами. Ему мучительна

мысль о потере реальной
власти. Он даже не совсем

понимает свой президент-

ский статус. Президент че-

го? Не существующего Со-
юза?»,

»»
ЗТ“ • ИНФОРМ
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Перегибают палку ?
В редакцию поступают

сигналы от жителей города

о том, что отдельные мага-

зины и даже сберегательные
кассы не принимают отдель.
ные незначительно повреж-

денные денежные билеты.
В разговоре с управляю-

щей Сланцевскп.м отделени-

ем Промстройбанка Н. В.
Ыгруновой выяснилось, что

в отдельных случаях .работ-
ники, принимающие от насе-

ления денежные билеты,
просто, образно говоря, пе.

регибают палку. Хотя и

появились «новые признаки
платежеспособности денеж-

ных билетоц», но они не ка-

саются незначительных по.

вреждений денежных купюр:

пятен, надрывов и др. Под.
робности в ближайших но.

мерах газеты «Знамя тру-

да».

И вновь

в дорогу
Начало зимнего сезона в

спортивной жизни хоккеи-
стов начинается задолго до
первого льда. Юных спорт-
сменов.хоккеистов детско.
нодросткового спортивного

клуба «Резонанс» никак пе
назовешь домоседами бла-
годаря активности руководи-
теля клуба С. П. Кряжев-
скнх. Он постоянно налажи-
вает связи с представителя-
ми тех регионов страны, где
есть искусственный лед или

зима уже подарила ледовое
покрытие. Вот и осенние ка-

никулы юные сланцевские
хоккеисты на этот раз про-
ведут в Мурманске, где им

предстоит провести трениро-
вочные игры со сверстника-

ми со 2 по 10 ноября.

ф ИЗ ГАЗЕТ
«ИЗВЕСТИЯ»

«По словам министра экономики РСФСР Е. Сабурова,
ешение возглавить правительство и таким образом принять на

себя всю полноту ответственности за проведение непопулярных

мер было окончательно принято Б. Ельциным в субботу
поздно вечером и почти для всего его ближайшего окруже.

ния явилось полной неожиданностью. Это косвенно под-

тверждается тем, что впервые за всю историю этого Сов-
мина не было утечки информации в. прессу'».

«КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»
Работая в Магадане в артели золотомойщиков, А. И.

Череновский получил за свой честный труд именной де.
нежный аккредитив. С ним он и отправился в Кишинев па

свадьбу к дочери.
Он планировал преподнести молодоженам достойный по-

дарок, но, как оказалось, приехал с пустыми руками. Не
ведал Анатолий Иванович, что национальные банки Молдо.
вы запретили выплаты по российским аккредитивам.
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Подождем

до первого

С понедельника телевизоры многих слан.

цевчан перестали показывать первую про-

грамму — ЦТ. Почему?
Как сообщил начальник государственного

предприятия связи и информации «Россвязь.
информ» Ленинградской области Ю. В. Гри-
горьев, на Кохтлаярвеоком ретрансляторе

остановлен для проведения профилактических
работ передатчик. С 1 ноября он возобновит
трансляцию.

База ищет

поставщиков

Лесоторговая база, руководит которой
Н. А. Садовенко, активно ищет поставщиков.
На 1992 год заключены договора с предприя-
тиями на поставку цемента, шифера, стекла в

количестве, не меньше предыдущего года.

База ищет предприятия, которые согласны

заключить с ней договоры по реализации вы-

пускаемых товаров, естественно, по договор,
ным ценам. Ответственный за выпуск

А. АЛЕКСАНДРОВ.
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ВЫРАСТИТЬ ХОЗЯИНА
Профессиональная ориентация учащихся в сельских шко-

лах всегда склонялась к сельскохозяйственному труду. Не мно-

го изменилось положение и сейчас, хотя современная жизнь

вроде бы подбрасывает совершенно иные ориентиры. При лю-

бых переменах государство не сможет обойтись без людей, ра-

ботающих на земле, — так считают и в Старопольской сред-

ней школе. Разговор на эту тему с директором школы В. И.
Михеевой начался с вопроса о дальнейшей судьбе выпускников.

:— Каждый год, — расска-

зывает Валентина Ивановна, —

наши выпускники приходят на

работу в совхозы «Осьминский»
и «Старопольский». Вот и нын-

че 8 мальчиков, получивших во

время учебы права трактори-
стов, пришли в эти хозяйства.
Многие из них начали работать
сразу после выпускного вечера.

Встретили их неплохо, начали

ребята как стажеры, теперь
уже трудятся самостоятельно.

Обид на совхоз у них нет, хотя

заработки, конечно, не особен-
но велики. Виталий Саботюк
поступил в сельскохозяйствен-
ный институт по направлению

от совхоза «Осьминский». Три
девочки поехали учиться на

продавцов по направлению рай-
по вернутся работать в свой
район.

— А как ребята относятся к
фермерству?

— Знаете, пока осторожно.
Все видят, каких огромных
трудов стоит собственное
крестьянское хозяйство, как ве-

лик риск. Но, с другой стороны,
мы, учителя, видим у школь-

ников интерес к труду в личных

подсобных хозяйствах родите-

лей. Это радует, как и то, что

большинство ребят любят свой
дом, умеют найти для себя по-

лезное занятие. И, что удиви-

тельно, взрослые сейчас какие-

то ожесточенные, скандальные.

А ребята — добрые.

— У школы есть земельный
участок, можно ли похвалиться
урожаем?

—■ Хвалиться особенно, на-

верное, нечем, хотя на осенней
ярмарке наши яблоки, карто-

фель, капуста быстро нашли

своих покупателей. Выручили
тогда более 2700 рублей.
Взгляните, однако, на акт, в ко-

тором зафиксирован урожай с

пришкольного участка. Собра-
но: моркови — 1 килограмм,

свеклы — 26 килограммов, ка-

пусты — 40 килограммов. Вас
удивляют эти цифры, но все

очень просто. Есть в Старо.
нолье люди, которые не счи-

тают зазорным воровать ночью
овощи со школьного огорода.

И картофельное поле подверг-
лось такому же нападению. А
ведь, кажется, у всех есть свои

участки, голодных нет.

— Что ж, будем надеяться,
что подобные вещи научат бу-
дущих крестьян, фермеров
тщательнее беречь собственное
добро. Вероятно, как и в преж-

ние годы, школа и нынче помо-

гала совхозу?

— Да, стараемся откликать-

ся на все просьбы, ведь и сов-
хоз школе тоже помогает. Ра-
ботал летний лагерь труда и

отдыха. Недавно закончили
работать на подборке картофе-
ля после культивации.

— Школьники получают

деньги на руки?

— Деньги перечисляются на

школу. За счет этих средств

организуем туристические экс-

курсии в разные города. Ребя.

та с удовольствием участвуют

в этих поездках, для многих

это едва ли не единственная

возможность попутешествовать.

— Валентина Ивановна, и

все.таки, наверное, не все ре-

бята хотят связать свою жизнь

с работой в сельском хозяйст-
ве?

— Конечно. Поступают вы-
пускники школы в разные учеб-
ные заведения. Из последне-

го выпуска, например, Люда
Солнцева поступила в учетно.

кредитный финансовый техни-

кум. Обычно каждый год не.

сколько человек сдают экзаме-

ны в педагогические учебные
заведения. В этом году, нако-

нец, разрешили девочкам. стар-

шеклассницам не изучать обя-

зательно трактор. Теперь они

раз в неделю посещают заня-

тия в межшкольном учебно-

производственном комбинате.

Девочки очень довольны, вы-

брали для себя самые разнооб-

разные профессии. В жизни

все эти знания пригодятся. А

человека, выросшего в дерев,

не, все.таки будет тянуть к

земле.

С. ШИШКИНА.



2 Ётржпяцс «ЗНАМЯ ТРУДА» 31 октября 1991 года

СЛОВО ДЕПУТАТУ

После полутора лет, прошедших после

выборов, настроение многих депутатов мест,

ных Советов можно определить одним словом

— разочарование. Разочарование в своей
работе, своих правах и возможностях. И, как

следствие, инертность, пассивность. Тем бо.
лее приятно встретиться с деятельным депу-

татом, который, несмотря ни на какие слож.

ности, настойчиво решает проблемы своих

избирателей. Именно такое чувство осталось

после беседы с депутатом городского Совета,
бригадиром слесарей КИПиА газогенератор-

ного цеха завода «Сланцы» Анатолием Ми-
хайловичем Васильевым.

— Я тоже считаю, что у депутатов власти

практически нет. Но это не означает, что на-

до сложить руки и ждать, когда она появит.

ся. Люди выбирали нас, надеясь на помощь.

И не откликнуться на проблемы своих изби-
рателей просто не могу. Округ немалый: дома

№№ 19 — 31 по улице Ломоносова, нечетная

сторона улицы Свободы, ряд домов по ул. 1 Мая,
переулки Речной, Пионерский, Строителей.
И проблем у жителей немало. Некоторые
удалось решить.

Были просьбы избирателей об установке

качелей на дворовых площадках. Сразу пос-

ле выборов удалось это сделать. Как? Депу-
таты нашей производственной группы завода

«Сланцы» объединили свои силы, и сами

изготовили эти качели в ремонтно-механиче-

ском цехе, сами потом и установили их. В

моем округе установили четыре качели, и

сейчас они в целости - сохранности. Думаю,

что и еще бы надо несколько штук изгото-

вить.

С ЖЭУ № 2 тесный контакт, вроде на-

учились понимать друг друга. Долго не ре.

шалея вопрос о замене водопроводных труб,
отвечали, что нет материалов. Пришлось по.

мочь ЖЭУ в поисках запорной арматуры, и

наконец-то в доме № 31 по улице Ломоно-
сова и частично в доме № 29 заменили водо-

проводные трубы. Провели также замену теп-

лотрассы по улице Свободы и асфальтирова.
нне. Помог здесь и горисполком, Г. А. Ке-
нюхов постоянно контролировал ход работ.

Радует, что удалось сдвинуть с мертвой
точки и решение другой застарелой пробле-

мы — установку газовых колонок. По этому

вопросу выступал на сессии, встречался с

Ю. Ф. Яровым. Пошла на встречу и управ-

ляющая трестом «Сланцымежрайгаз» М. И.
Михайлова: нашла специалиста, который
быстро выполнил проект по установке газо-

вых колонок. Сейчас в доме № 19, а также

в доме № 17 соседнего округа, в домах по

улице 1 Мая колонки установлены. Правда,
еще не все подключены.

Какие вопросы еще решены? Проведен
косметический ремонт в подъездах 7 домов,

кое-где сделаны отмостки, пешеходные до-

рожки. Считаю, что в нашем городе, где не

одна установка по изготовлению асфальтной
массы, не должно быть проблем с асфальти-
рованием дорог, прокладкой пешеходных до-

рожек. В нынешнем году немало в этом пла-

не сделано, но и на будущее этот вопрос дол-

жен быть в центре внимания.

НЕ ОТКЛАДЫВАЯ
НА ЗАВТРА

— Анатолий Михайлович,
знаю, что Вы постоянно держи-

те на контроле еще один воп-

рос — ремонт ресторана «Ал-
маз». Есть ли реальная уверен-

ность, что он, наконец, откроет-

ся? Ведь сроки открытия уже

не раз переносились.

— Да, ремонт ресторана мно.

шм нервы попортил, и я, на-

верное, надоел директору ком-

бината общественного питания

Г. И. Фанторовичу: сколько раз

лично с ним встречался, да и

на разные депутатские комис-

сии его приглашали. Ведь лю-

ди меня постоянно спрашивали

— когда это безобразие кон-

чится? Все ломают, тащат. И
сейчас я почти каждый день

захожу, смотрю, как дело идет.

Надо сказать, что работа сей-
час идет полным ходом. Закан-
чивают «внутряику», начнут

устанавливать оборудование.
Наша производственная депу-

татская группа вновь оказала

конкретную помощь — про-

центов на 90 мы взяли на себя
снабжение запорной арматурой.
Думаю, что к Новому году ре-

сторан должны открыть. Будут
работать столовая и кулинария,

что очень ждут жители Лучек.
— С Вашей легкой руки вве-

ли в нашем городе книжки по-

купателей. С таким предложе-

нием Вы вскоре после выборов
выступили в нашей газете, а

затем' большинство депутатов Вас
поддержало. Как Вы считаете,

оправдывает себя такая форма
распределения промышленных

товаров?

— Считаю, что это позволяет

более справедливо распреде-

лять товар, естественно, при со-

ответствующем контроле. Один
человек уже не может сразу

купить несколько дефицитных
товаров, не надо простаивать

ночи в томительных очередях,

как было раньше.
— Анатолий Михайлович, а

Вы что-нибудь приобрели по

этой книжке?
— К сожалению, нет. Хотя

нужен холодильник, нужен ди-

ван. Пока в торге отоваривают

очереди, в которые люди запи-

сывались еще несколько лет

назад. Нужна ли такая система
распределения товаров в буду-
щем, трудно сказать: во что

выльется планируемое высво.

вождение цен, никто сейчас не

предскажет. Но в любом слу-

чае, считаю, торгу надо больше
думать об интересах покупате-

лей. Во многих магазинах, на-

пример, в № 19, теснота, не

протолкнуться. И в то же вре-

мя сколько времени уже пу-

стует помещение бывшего
книжного магазина в Лучках,
давно закрыта «шестерка».

Разве это по-хозяйски?
— Какое из решений сессии

горсовета считается наиболее
отвечающим интересам сланцев-

чан?
— Решение последней сес-

сии по поводу передачи здания

ГК КПСС под музыкальную

школу. Считаю, сессия приняла

правильное решение, учитывая

пожелания сланцевчан.

— Эта же сессия приняла

решение о создании малого Со.
вета взамен президиума горсо-

вета. В состав его, на ротацион-

ной основе, вошли и Вы. Что
ждете от работы в малом Сове-
те?

— В состав его меня пред-

ложила наша территориальная

депутатская группа. А раз до-

веряют, я отказываться не при-

вык. Пока еще было только

одно заседание малого Совета,
по нему трудно составить впе-

чатление о его работе. Но счи-

таю, что это будет более демо-

кратичный орган, чем прези-

диум. Надеюсь, что и мое влия-

ние на решение вопросов будет
более ощутимым. К примеру,

как в моем округе, так и во

всех Лучках, остро стрит воп-

рос ремонта крыш. Я пытался

поднимать его на разных уров-
нях — говорил с А. П. Вино-
градовым, Я. Я. Богдановым,
Ю. Ф. Яровым. Плохо с обеспе-
чением шифером, но решать.то

ведь все равно надо.

Или взять городское автобус-
ное сообщение. Разве это де-

ло, когда шахтер или работник
завода после душа по часу

стоит на остановке, чтобы
уехать? Давайте вникать в про-

блемы пассажирского автопред.

приятия, разбираться, помогать

и добиваться их решения. Ведь
именно дела, и только дела

надут от нас избиратели. Иначе
и смысла «пребывания» в де-

путатах не вижу.

Беседу записала

Т. КРЫЛОВА.

В комиссиях Лвноблсовеша

Негативные процессы в

политической и экономиче-

ской жизни нашего общества
продолжают усугублять и

без того неблагоприятные
демографические факторы в

Ленинградской области. Не.
уклонив снижается рождае-

мость, растет заболевае.
мость, смертность, как след-

ствие — снижается уровень

продолжительности жизни

населения.

Согласно представленной
в комиссию по охране здо-

ровья населения справке,

подписанной главврачом

ЛОСЭС И. Малеванным,
настоящим бичом жителей
области становится такое

хорошо всем известное забо.
левание, как туберкулез. В
1990 году общая заболевае-
мость туберкулезом в обла.
сти увеличилась на 8,5 про-

цента (с 26 до 30.4 на 100
тысяч населения). Заболе-
ваемость выросла в 11 рай.
онах области. Ухудшилась
структура клинических форм
туберкулеза, среди впервые

выявленных больных вырос

удельный вес бальных с рас-

падом легочной ткани и бак.
териовыделителей. Такие
деструктивные формы ту-

беркулеза снижают возмож.

НВ ....

Г“| ЛАН октября по выпуску
1 ' мебели на Сланцевском
лесокомбинате вряд ли уда-
стся выполнить полностью.

Но начальник мебельного
цеха Г. В. Лучин надеется
наверстать упущенное в те-

чение квартала.

— Проблем в организации

работ хватает, — рассказал
он. — Особенно много воз.
никало трудностей из.за сры-
ва поставок строганого шпо.
на. Но сейчас мы попробо-
вали перейти на синтетиче-

ский шпон, и внешний вид

мебели, на мой взгляд, ху-
же не стал. В этом месяце
уже действительно запущен

новый пресс, так что в сле-

дующем месяце дела пойдут
лучше. Работают все хорошо.

Бригада по выпуску мебе-
ли лесокомбината перешла

сейчас на изготовление ме-

бельных стенок с антресоля-

ми.

На вопрос о зарплате в

цехе Г. В. Лучин ответил

так:

— Не мешало бы и доба-
вить. Но пока особого не-

довольства нет. В послед-

нее время только компенса.
ция за питание, которую

платит предприятие, состав-

ляет около 200 рублей.

Не так давно в газете

был напечатан материал о

том, как намечалось поквар-

тирно разделить дом, кото,

рый строят на паях молоч-

ный завод (заказчик) и мя.

сокомбинат. Решится ли с

вводом этого дома жилищная

проблема в коллективах

этих предприятий? «О, да.

леко нет, — сказала Елена
Максимовна Нечитайлова,
начальник отдела капстрои.

тельетва молокозавода. —

Для этого не хватило бы и

еще одного такого же дома.

Спасибо прежнему руководи,

тело исполкома А. А. Пав-
лову, который тогда поддер-

жал нашу инициативу по-

строить не 80-квартирный, а

100-квартирный дом, над

вводом которого сейчас и

трудимся. А теперь в нем

рядом с пищевиками дейст.
вительно будут жить люди

из других сфер деятельности,

в том числе с предприятия

ДЕЛА СТРОИТЕЛЬНЫЕ

ГОТОВЯСЬ К НОВОСЕЛЬЮ

I

«Дубоемокий мох», медики,

учителя, трудящиеся кон.

сервного завода и другие.

Приходится делиться, ведь

нашим предприятиям тоже

иногда, по ходатайству, вы-

деляли квартиры. Свой же

собственный дом строим

впервые. И обошелся он нам

в 4 миллиона 200 тысяч

рублей вместо 1 миллиона

600 тысяч рублей, а вместе

с кредитами — все 4 мил.

лиона 600 тысяч рублей».
Да, и строительство

затянулось, а вместе с тем

удорожание наступило в

связи с всеобщим ростам

цен на стройматериалы
и работы. На их долю не-

удачным и неудобным выпа-

ло пятно застройки — дом,

можно сказать, первопрохо.

дец в новом микрорайоне. А
потому довелось все комму-

нальные километровые сети

прокладывать, трансформа-
торную подстанцию строить,

канализационную насосную.

Другим заказчикам на-

много легче ставить свои

дома по соседству — вреза-

ясь и подключаясь к гото-

вой системе.

Много пришлось вложить

и сил, и стараний, чтобы дом

все-таки был построен со

всеми сопутствующими объ-
ектами. Пришлось самим

искать и оборудование для

насосной, и многое менять

в проектах. Это досталось

непросто и недешево. Все
эти дополнения затянули

ввод в строй объекта, сокра-

тили предпусковой период,

обкатку оборудования. Да
еще подвели гатчинцы. Ка-
чество их работы не выдер-

жало проверку осенним дож-

дем. Швы потекли. И хоро-

шо, что была стадия строи-

тельства, строителям приш-

лось оперативно подключать-

ся к исправлению ошибок.

Но вместе с тем и очень

многие помогают объекту
не только оперативными дей-
ствиями, но и обеспечением
всем необходимым — это

субподрядчики УСТР.73, ма-

лое предприятие «Электро.
монтажсервис», горэлектро-

сеть, «Водоканал» и другие.

Их руководители видят и по.

нимают, что строительство на.

ходилось порой в бедствен-

ном положении, и отклика-

ются на любую просьбу де-

лом.

Сейчас перед руководст-

вом молокозавода и мясо-

комбината стоит главная за-

дача — в ноябре ввести дом

в строй действующих и, на-

конец, отпраздновать ново-

селье.

О. СВЕТЛОВА.

НАН ЗДОРОВЬЕ?
ность полного клинического

выздоровления больных.
Увеличивается и число при.

бывших из мест лишения

свободы больных тяжелыми,

как правило, трудно излечи-

мыми формами туберкулеза.
Заболеваемость контактных

из очагов бациллярного ту.

беркулеза в прошлом году

повысилась в 5 раз (состав-
ляет 4,8 на 1000 контакт-

ных)., что в значительной
степени связано с неудов,

летворительными жилищны .

ми условиями. В 1990 го-

ду изолированной жилой
площадью обеспечено в це-

лом по области только 39,4
процента больных из числа

состоящих на очереди на на.

чало года. Если исходить

из того, что в ближайшее
время ситуация с обеспече.
нием населения продовольст-

вием, жильем не улучшится,

туберкулез вокоре станет од.

ним из самых распростра-

ненных заболеваний.

В. СТАЦЕНКО,
секретарь постоянной
комиссии по гласности

Леноблсовета.
——JUHLL.m—шшини . 1 I

Юридический всеобуч

НОВОЕ
О ПРОФСОЮЗАХ

ч j
Первичная профсоюзная

организация действует в тру-

довом коллективе и являет-

ся частью системы самоуп-

равления.

Будучи организацией, в

которую входят практически

все трудящиеся, профсоюз
и его члены осуществляют

контроль за системой рас-

пределения и использования

труда, за мерой и формами
удовлетворения материаль-

ных и культурных потребно,
стей трудящихся.

Главное — подключение

профсоюзов ко всем делам

на предприятии: к разработ-
ке планов экономического и

социального развития, со._

вершенствованию управления "
и организации производства,

распределению фондов эко-

номического стимулирования,

вопросам оценки, оплаты и

стимулирования труда, по-

вышения квалификации кад-

ров. На этой основе и долж-

ны строиться отношения

профсоюзной организации с

администрацией и трудовым

коллективом.

Защитная функция проф-
союзов — это забота о глав,

ной производственной силе

общественного производства

— человеке.

В связи с внесением изме.

нений и дополнений в зако-

нодательные акты Союза
ОСР о труде до расторже-

ния трудового договора по

инициативе администрации
предприятия, учреждения,

организации она обязана в

письменной форме обратить,
ся в профсоюзный комитет

для получения его согласия

или мнения на увольнение

работника, за исключением

случаев, предусмотренных

законодательными актами

Союза ССР и союзных рес.

публик.
Профсоюзный комитет

предприятия, учреждения,

организации рассматривает
трудовые споры по заявле-

ниям рабочих и служащих

или администрации, когда

они не согласны с решением

комиссии по трудовым спо-

рам, если законодательством
не предусмотрен иной поря,

док их рассмотрения. Проф-
союзный комитет выносит

постановление по существу
спора.

Г. АВРИН,
юрист.
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Большой семейный вечер отдыха состоял-

ся в ласковые осенние дни бабьего лета. Та.

ким же было и настроение собравшихся —

светлым, веселым. Клуб материнской славы

Дома культуры горняков — главный органи.

затор вечера, постарался сделать отдых инте-

ресным и для взрослых, и для детей. Были

игры для всех, викторины, танцы.

Большое участие в подготовке вечера и

его проведении приняла семья Чуповых (спра-

ва внизу). Надежда Дмитриевна — председа-

тель клуба многодетных семей. У них — пять

мальчишек. Папа блестяще участвовал в

конкурсе «детективов» .

«Хоть вечер был для многодетных, приш.

ли очень много молодых семей, — говорит Анна

Викторовна Яфунина. — Это было приятно.

Многие подружились, познакомились».

Это н е единственный и не последний ве-

чер для многодетных семей. В декабре или

январе, точная дата пока неизвестна, состоит

ся семейный праздник «Удачливый рыболов»'

Фото Ю. ТЕРЕНТЬЕВА.

НЕ МОГУ СТОЯТЬ
В ОЧЕРЕДЯХ

В Лучках есть магазин, кото-

рый обслуживает участников

войны, инвалидов труда, боль-
ных сахарным диабетом и он-

кологических, многодетных, ве-

теранов. Одним словом, очень

много людей. Купить что-либо в

магазине невозможно, очень

большие очереди, одна касса.

Иногда люди даже падают в

обморок. Лично я почти ничего

не отовариваю, так как не могу

стоять в очередях.

Очень хотелось бы, чтобы в

магазине сделали две кассы,

увеличили бы штаты, в зале по.

ставили бы стулья или скамей-
ки, чтобы больным посидеть,

столик с графином и водой.
Пусть исполком и торг позабо-
тятся о больных людях.

КАТАЛОВА,
больная сахарным диабе
том.

Инспектор орготдела тор.

га В. Д. Баранова ответила,

что с участием главного ин-

женера торга принято реше.
ние, как лучше организовать

торговлю в этом специализи-

рованном магазине. Решено
продажу хлеба и молоко-

продуктов перевести в отдел,
где ранее торговали соками,

и соединить это помещение

с основным торговым залом.

На днях в магазине орга-
низуется дополнительно еще

одно рабочее место, что по.

может сократить очереди.

Т АК уж сложилась жизнь

' моя: из многих врачей
чаще, пожалуй, в экстрен-
ных случаях я обращался к
хирургам.

Из-за болей за грудиной
признавали стенокардию, хо-
тя боли эти бывают и при
других болезнях. Как бы то
ни было, пришлось принять
очень много таблеток, побы-
вал в двух санаториях, в
том числе кардиологическом
— ничего не помогало. А
однажды лицо и тело стали
желтеть. Тут уже вроде бы
все ясно — желтуха. Вы-
звал я «скорую», и привез-
ли меня в инфекционное от-

деление больницы. Проле-
жал в нем несколько дней, и
известная, уважаемая в го-
роде врач категорически за-
явила: «Нет у вас желтухи,
совсем нет. Переведем.ка
вас в хирургическое отделе-

ние».

Опять исследования, анали-

зы и диагноз: желчно-камен.
ная болезнь. Нужна операция.
Прозрачно намекнули: на-
до бы съездить в Ленинград,
проконсультироваться, да и

прооперироваться там надеж-
нее. Возраст-то мой за семь-
десят. Относительно кон-
сультации я не возражал, а

оперироваться в Ленинграде
отказался. Здесь, в Сланцах,
предпочел это делать и вы-

сказал желание, чтоб опери.

Три операции

- Из рвданционн ой почты

ровала Эльвира Ивановна
Батрак. На том и порешили.

Операция прошла отлично.
Уже к концу первых суток,
будучи еще в реанимации, я

попросил что-либо читать

(состояние позволяло это).
В первые дни наиболее бо-
лезненные процедуры вы-

полняла сама Эльвира Ива-
новна. Выздоровление шло

успешно, и скоро меня выпи-

сали. Ничего нигде не боле-
ло, не было болей- и за гру-

диной — свидетельство то-

му, как важно точно опре-

делить диагноз.
Годы идут. С ними прихо-

дят и всякие недомогания.

Появилась новая болезнь,
присущая пожилым мужчи-
нам, — аденома. Жить с ней
неудобно, да и рискованно.
Избавиться от нее можно

только хирургическим путем.

Значит, опять операция.

Это в другом отделении —

урологическом. Меня пред-

ставили молодому врачу

Игорю Альбертовичу Мар.
темьянову. Его ласковый
взгляд, мягкая, добрая
улыбка как бы успокаивали:
все будет хорошо. Я поверил
его внутреннему голосу и не

ошибся. Аденому он удалил,

заодно извлек камень дв-

вольно большой и оригиналь-

ной формы. После операции

перевязки и другие процеду-
ры делал сам или тщательно

следил, как их делают сест-

рички. Всегда был внима-

тельный, заботливый. Поду-
малось: не зря избиратели
округа № 55 Сланцев выбра-
ли его своим депутатом го-

родского Совета.
Прошло какое-то время.

Опять пришлось обращаться
к урологу. Теперь к Дании-
лу Галеевичу Ишбулдину. Он
знал о сути моей болезни,
но чтоб точнее все выяснить,

направил на УЗИ — ультра-
звуковые исследования. За-
ключение: камни в мочевом

пузыре. На вопрос, можно

ли их извлечь без скальпеля,

Даниил Галеевич ответил: в

наших условиях пока нель-

зя, только операция. Согла-
шаюсь в третий раз ложить-

ся на операционный стол.

Мастерство хирурга позво-

лило прооперировать успеш-

но. Он извлек три камня раз-
мером побольше воробьино.
го яйца - каждый. Тщатель.
ное наблюдение за ходом ле-

чения ускорило выздоровле-

ние. Врач не только следит
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Ф. ГУРЕЕВ,

ветеран войны и труда.

КАКАЯ У ВАС
КАДРИЛЬ?

Подходит к концу
первая учебная чет.
верть. Скоро осенние
каникулы, во время ко-
торых городской Дом
пионеров и школьни-

ков, кроме занятий в
кружках, будет про.
водить различные мас-
совые мероприятия

для ребят.
К 1 ноября КИД

«Алые паруса» по
старой доброй тради.
ции готовит вечер по-
священия в члены
клуба. В этот же день
свои именины справит

балетная студия.
Театральная студия

2 ноября приглашает
всех на вечер юмори-
стического рассказа.

3 ноября для млад-
ших школьников СОСТО-

ЯТСЯ «Веселые стар-
ты». А на следую-
щий день ребята могут

познакомиться с со-
вершенно новой игрой
«Морокой бой».

Лучших кружковцев

из КИДа и кружка

«Вязание» 4 ноября
ждет поездка в г. Ле.

нинград в Исаакиев.
ский собор. С 4 по 6
ноября пройдут сорев-

нования по баскетболу
на приз Дома пионе-

ров и школьников сре-
ди учащихся 6 — 7
классов.

5 ноября ребята
смогут поиграть в

«Удивительное поле».
А в 16 часов всех же.

лающих потанцевать и

повеселиться мы ждем

на видеотеку «Шля.
гер-91».

«Музыкальная гос.
тияая» и посиделки

соберут вокруг себя 6
ноября любителей
русской народной му-

зыки.

9 ноября в 13 часов

состоится открытое

первенство по настоль-

ному теннису на приз

ДПШ.
В период каникул

будет работать видео-

салон. Начало всех ме-

роприятий в 15 часов.

Г. РЫК,
заведующая ху.

дожественным от-

делом.

за последствиями операции,
он внимателен к настроению

больного, даже его внешне-
му виду.

Недолго мне пришлось ле.

жать после операции. И вот

я снова чувствую себя нор.

мально, как может чувство-

вать себя человек на исходе

восьмого десятка лет жизни.
О здоровье приходится за-

думываться чаще, чем в мо-

лодости, и всякий раз гово-

рю: как хорошо, что среди

нас живут такие люди, как

Эльвира Ивановна Батрак,
Игорь Альбертович Мар.
темьянов, Даниил Галеевич
Ишбулдин. Они не только

высокопрофессионально де-

лают свое дело, но как бы
излучают душевное тепло и

тем согревают души людей,
нуждающихся в тепле.

Еще год назад А. Антоненков
просил старожилов Гусевой Горы
показать, как танцевали в их мест-
ности кадриль, разучил этот
исконно русский танец со своим
танцевальным коллективом Двор-
ца культуры завода «Сланцы».

А недавно на празднике «Забы-
тая кадриль» в сельском Доме
культуры этот танцевальный кол-
лектив исполнил четыре разных
кадрили, зрителям, среди кото-
рых было много молодежи, было
предложено угадать, какая кад-
риль их родная, рудненская. То.
му, кто угадает, сулили приз.

Тем не менее приз не достался
никому из зрителей , по той при-
чине, что его было просто не раз-
делить на всех. Зал хором угадал
свой танец. Плетеное лукошко до-
сталось по общему решению ру-
ководителю коллектива, поддер-
жавшему танцевальные традиции.

Участники коллектива научили
молодежь веселой и сложной руд-
ненокой кадрили.

ДОМ ПИОНЕРОВ
ПРИГЛАШАЕТ



[телевидение!

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ПЯТНИЦА,
1 НОЯБРЯ

6.30 — Утро. 9.00 — Сказ,
ка за сказкой. 9.15 — ...До 16
и старше. 10.00 — Музыка в

эфире. 12.00 — ТСН. 12,10 —

Фильм-концерт. 13.00 — Тен.
лис. 15.00 — ТСН. 15.10 —

Концерт. 15.30 — «Визит к

Минотавру». 5. я серия. 16.40
— Исполнение, желаний. 17.10
— Гандбол. 17.40 — Биржевые
новости. 18.10 — Мир увле-

ченных. 18.25 — Блокнот.
18.30 — ТСН. 18.44 — Парт,
нер. 19.15 — Человек и закон.
20.00 — «ВИД» представляет...

21.00 — Информационная про-

грамма. 21.40 — «ВИД» пред-

ставляет... (В перерыве —

ТСН). 1.10 — Теннис. 1.40 —

«Свадьба Кречинокого». 2. я

серия.
РОССИИСКИИ

КАНАЛ
8.00 — Утренняя гимнасти.

ка. 8.15 —■ Английский язык.

1-й год обучения. 8.45 — Анг-
лийский язык. Семейный аль.

бом США. 9.15 — За фасадом.
9.35 — Мир денег Адама Сми-
та. 10.15 — Рембрандт, 11.00
— «К-2» представляет: «Ме-
диа». 11.45 — Спаси и сохрани

«Заложники». 12.40 — Док. ф.
13.00 — Вести. 13.15 — «Ов.
раги». 4. я серия. 14.35 —

Концерт. 15.10 — Мир, в ко.

тором мы живем. 17.00 —

Наш сад. 17.15 — Мир денег

Адама Смита. 17.55 — Поэти-
ческий вернисаж. 19.00 —

Дневник Съезда. 19.15 — Тре-
тье сословие. 20.00 — Вести.
20.20 — Спокойной ночи, ма-

лыши. 20.35 — «Здравствуй,
оружие?». 20.55 — Ассамблея
неукрощенной моды. 21.30 —

Чемпионат мира по параплану.

21.45 — Петербургские моги-

кане. 22.15 — Отчет о работе
V Съезда народных депутатов

РСФСР. 22.55 — Реклама.
23.00 — Вести. 23.20 — Отчет
о работе V Съезда народных де-

путатов РСФСР.

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

ПЯТНИЦА,
1 НОЯБРЯ

7.30 — Зашграк бизнесмена.
7.40 — Час кино. 9.05 —

Литература 9 кл. 9.35, 10.30
— Математика. ПТУ. 10.05 —

Химия 8 кл. 11.00 — «Взлом».
X. ф. 1.Я и 2-я серии. 12.55 —

Фильм .концерт. 13.25 —

«Удар». Спектакль. 15.25 —

«Свети, Огонек». 15.45 —

Иетрополь. 17.05 — 'Гелеслуж-
ба «Чапыгина, 6». 17.30 —

Телестанция «Факт». 17.35 —

Фильм-концерт. 18.00 —

Мультфильм. 18.10 — Вечер-
ний лабиринт. 19.10 — Боль-
шие проблемы больших горо-

дов. 19.50 — Слово депутатам

горсовета. 20.00 — Большой
фестиваль. 20.20 — Телестан-
ция «Факт». 20.45 — Спорт,
спорт, спорт. 21.00 — Инфор-
мационная программа. 21.40 —

600 секунд. 21.50 — Реклама.
21.55 — Актуальное интервью.

22.05 — Телеслужба «Чапыги,
на, 6». 22.25 — Муз. телефон.
22.40 — «Взлом». 1-я и 2.н се-

рии. 0.40 — Фнльм.концерт.
1.40 — Бакинские этюды.

fe кино =1

КИНОТЕАТР «ТРУД». 31
октября — «Молодые годы ко-

ролевы». Начало в 16, 18, 20,
22 часа.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 31 октября — «Марня-
Магдалина». Начало в 17, 19,
21 час.

ВИДЕОЗАЛ КИНОТЕАТРА
«ТРУД». 31 октября — «Без
компромиссов». Начало в

18.30, 20 часов 30 минут.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
31 октября — «Отчаянные ре.

бяга». Начало в 18.30. «Но
грани безумия». Начало в 20
часов 30 минут.

•
СЛАНЦЕВСКОМУ

УЧАСТКУ

«ВТОРЧЕРМЕТ»

на постоянную работу

требуется

СЛЕСАРЬ - РЕМОНТ-

НИК. Заработная плата до
и

400 рублей, выплачивается

компенсация за питание.

Адрес: г. Сланцы, улица

Жданова, дом № 3, теле-

фон 2-24-54.
4—1

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 31

октября — «Мафия не знает

пощады». Начало в 17 часов.

«Рэмбо-3». Начало в 19 часов.

«Уик-энд в Лас.Вегасе». Нача-
ло в 21 час.

СПЕЦИАЛИЗИ-

РОВАННОЕ

РЕМОНТНО-

СТРОИТЕЛЬНОЕ

УПРАВЛЕНИЕ

ЗАВОДА

«СЛАНЦЫ»

приглашает на работу

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЯ 4—

5 разрядов,

МАШИНИСТА экскава-

тора марок ЭО-2621, ЭО-

3322, ЭО-4321.

Оплата труда не ниже 500

рублей.

Справки по телефону

51-538.

3—1

Продается щитовой утеп.

ленный дом. Обращаться по

телефону 242-21.91 в Ле-

нинград.

СЛАНЦЕВСКОМУ

ТОРГУ

срочно требуются

К сведению

пайщиков райпо
(ГОРОДСКОГО УЧАСТКА)

С 1 ноября по 30 ноября 1991 года проводится

перерегистрация пайщиков в помещении конторы

райпо с 10 до 17 часов (перерыв на обед с 13 до 14

часов). При себе иметь членскую книжку пайщика.

Непрошедшие перерегистрацию до 1 декабря 1991

года будут сняты с учета как утратившие , связь с

потребительской кооперацией. Справки по телефону:

2-27-09.

Правление.
2—2

СЛАНЦЕЗОКИЙ
МЯСОКОМБИНАТ
принимает

у населения чеснок свежий в неограниченном ко-

личестве.

Цепа по договоренности со сдатчиком.

3—1

СЛАНЦЕВСКОЙ ШКОЛЕ № 10

ТРЕБУЮТСЯ

ВРАЧИ,

ЗАВЕДУЮЩИЙ СТОЛОВОЙ,

РУКОВОДИТЕЛИ КРУЖКОВ,

КОМЕНДАНТ,

ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРЩИК,

РАБОЧИЕ кухни,

УБОРЩИЦЫ,

ДЕЖУРНЫЕ по режиму,

ПОВАР-КОНДИТЕР.

Обращаться по адресу: д. Б. Поля школа № 10,

проезд автобусом маршрута № 5. Телефоны: 2-20-78,

2-29-35.

3—3

Мужчина 40 лет для созда-

ния .семьи познакомится с

женщиной, можно с ребенком.
О себе: рост 170 см, вес 72 кг.

Г I У vj I И К И продоволь- Подробности в письме или при

встрече. Писать по адресу:

г. Сланцы, Главпочтамт, предъ.

РАБОЧИЕ овощехрани- явителю паспорта IV.BO
1 № 737439.

ственной базы,

лища,

плотники,

СЛЕСАРИ в стройгруппу,

МАШИНИСТЫ или

УЧЕНИКИ МАШИНИСТА

холодильных установок.

За справками обращать-

ся в отдел кадров торга по

адресу: ул. Кирова, дом 16,

телефон 2-26-86.
3—2

в

ШАХТА № 3

ЛПО «ЛЕНИНГРАД-

СЛАНЕЦ»

приглашает

СЛАНЦЬВСНИЙ
ЦЕНТР

НАСЕЛЕНИЯ

приглашает 

для работы

НА ШАХТЕ № з

ЛПО «ЛЕНИНГРАД-

СЛАНЕЦ» —

ГОРНОРАБОЧИХ очист-

ного забоя,

ПРОХОДЧИКОВ горных

выработок,

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЕЙ,

ГОРНОРАБОЧИХ по р
на постоянную работу

■   5 -  монту горных выработок;
ГОРНОРАБОЧИХ очи-

стного забоя,

ПРОХОДЧИКОВ горных

выработок.

Оплата труда сдельно-

премиальная 1200 — 1500

рублей в месяц.

Отработавшие 20 лет по

данным профессиям имеют

право выхода па пенсию не

ДЛЯ РАБОТЫ

В КИНОТЕАТРЕ

«ТРУД» —

УБОРЩИЦУ;
а*

ДЛЯ РАБОТЫ

В СОВХОЗЕ

«РОДИНА» —

ИНЖЕНЕРА - ТЕПЛО-

ТЕХНИКА,

ИНЖЕНЕРА - МЕХА-

ма-

КООПЕРАТИВ
«ПРОГРЕСС»

приглашает на работу

КОНСТ Р У к т О Р А-
ПРОЕКТИРОВЩИКА.

Со всеми предложениях^
обращаться в центр занято-

сти населения по адресу:

пер. Трестовский, дом 6.

1-1

зависимо от возраста;

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЕ й НИКА по эксплуатации

подземных, сельскохозяйственных

ГОРНОРАБОЧИХ по ре- шин 1

монту горных выработок.

Оплата труда 800—1000

рублей в месяц.

Отработавшие 25 лет по

данным профессиям имеют

право выхода на пенсию не-

зависимо от возраста.

Подземным трудящимся

предоставляется ежегодный

оплачиваемый отпуск 56 —

63 календарных дня.

Питание обеспечивается

на льготных условиях.

Для не имеющих подзем-

ных профессий организуется

обучение в учебно-курсовом

комбинате.

Справки по телефону

75-273.

3—1

ХОЗЯЙСТВЕННОЙ
ГРУППЕ
ГОРОНО

срочно требуется

ВОДИТЕЛЬ (можно по

совместительству).
Обращаться по телефону

2-12-95.
3—3

Коллектив Сланцевского
районного узла связи выра-

жает глубокое соболезнова-
ние надежде Ивановне
Становой по поводу безвре-
менной смерти мужа.

Коллектив завода «Поли-
мер» приносит искреннее со-

болезнование Валентине
евне Коробовой по поводу

смерти отца

Коллектив завода «Поли-
мер» приносит искреннее со-

болезновние Валентине
Алексеевне Селезневой по

поводу смерти матери,

Выражаем глубокое собо-

лезнование Светлане Влади-
мировне Кулаковой по пово-

ду безвременной смерти от-

ца.

Коллектив яслей.сада
_№_10 . 

Коллектив сотрудников и

воспитанников школы № 10

выражает соболезнование
Виолетте Александровне
Илюшиной, Татьяне Нико-

лаевне Зайцевой и Елене

Николаевне Илюшиной в

связи с 0 смертью матери и

бабушки.

«ЗНАМЯ ТРУДА!
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